
佳节迎客 情浓意切

岑鸿平等市领导会见外国友人

秋阳高照，凉风宜人，姹紫嫣红的珠城，迎来了众多参加珍珠节的客人。10

月 29 日，岑鸿平、周国丰、张九先等市领导分别会见了越南、日本、新西兰等

国家和地区的客人。

上午 8 时 45 分，利源国际大酒店四楼会客厅内，在融洽友好的气氛中，岑

鸿平、任玉岭、蓝以舟、林虹等市领导在这里会见了越南下龙市政府、广宁省旅

游厅、海防市政府、头顿市政府、海防市旅游厅、越南国家旅游总局、越中友协

等 7 个代表团共 50 多位成员。岑鸿平市长对越南客人的到来表示热烈欢迎。他

说，北海有丰富的旅游资源，又是中国的大西南出海通道，而越南与北海唇齿相

依，一衣带水，且双方在国情等方面有颇多相似之处，双方进一步加深了解，增

进友谊，加强合作，促进发展很有必要。他说，双方合作的前景是广阔的，北海

至越南的航线可望在年底开通，合作领域有待拓宽，力度也有待加大，希望双方

今后在旅游、商贸等领域共同努力，携手并进。越中友协代表团团长范如纲对北

海的热情邀请和盛情款待表示感谢。他说，通过本届珍珠节，我们感受到了北海

浓厚的改革开放的气氛。今后，越南不仅要开通广宁至北海的旅游航线，而且还

要开通下龙至北海的海上航线。

当日上午，市委副书记周国丰，市人大常委会主任张九先、副主任包家德、

政协副主席吴光文等在香格里拉大饭店会见日本八代市副市长上村正胜一行 5

人。北海与八代市 5年前就开始交往，并于去年 3 月结为友好城市，双方领导人

还多次进行互访。周国丰、张九先在与客人的友好交谈中，希望两市加深友谊，

搭好经济发展桥梁，以平等互利为原则，在教育、体育、经济等领域开展信息交

流，为两市的共同发展做出努力。最后，双方互赠了礼品。

昨日，副市长蒋天辰也在香格里拉会见了新西兰驻香港总领馆商务公使马科



林，双方就商贸合作的问题进行了亲切交谈。

（卢元华）

庆盛事佳节 晤老友新朋

李克岑鸿平等会见香港著名工商金融投资界人士

昨日上午，自治区党委常委、市委书记李克，市长岑鸿平，副市长蒋天辰在

香格里拉深圳厅会见了香港新世界集团董事郑家成、德信集团董事总经理蔡维谦

等 40多位来自香港和北京的著名工商、金融管理和投资界人士。

岑鸿平市长对客人们莅临北海表示热烈的欢迎。他简要介绍了北海的历史沿

革、发展现状、资源和优势以及珍珠节的有关情况。

随后，市委书记李克、副市长蒋天辰与客人们进行了会谈。李克对大家来到

北海参加珍珠节表示深切感谢。他说，目前，香港股市近日出现波动，在这不平

常时期，各位作为各公司的董事、重要股东能光临北海，是对北海的看重和支持。

他说，中央、自治区一直对作为大西南出海通道重要港口北海的发展十分重视，

在宏观调控时期，北海按照中央、自治区的要求，努力调整、优化产业结构，强

化和改善通道功能，经济开始回升。北海今后将根据资源、区位特点，把发展重

点放在高新技术和与港口相关的产业上，同时继续推动基础设施建设、农业、水

产、旅游等产业发展。他希望客人们今后多到北海来，增进了解，加强联系。他

强调，北海政府和人民努力为国内外客商投资北海营造优良的投资环境，提供高

效优质的服务。

香港永瑞实业有限公司董事长刘鸿书先生介绍了参加会谈的香港和北京的

各位人士，对北海举办国际珍珠节表示祝贺，他说，随着形势的变化，北海将和

全国一样进入一个快速发展的时期，我们将继续支持和参与北海的开发和建设。

（黄金凡 梁思奇）



昨晚，李克岑鸿平

拜会珍珠节来宾

昨晚，自治区党委常委、市委书记李克，市长岑鸿平先后在香格里拉大饭店、

利源国际大酒店拜会了来自美国、香港、越南的客人，对他们前来参加第三届北

海国际珍珠节表示热烈欢迎。

在香格里拉大饭店，李克、岑鸿平首先拜会了美国 MK 公司矿业部总裁戚以

训、香港森生控股有限公司总裁张楚生以及原国家黄金局局长焦智。李克向客人

介绍了北海的地理环境、区位优势以及交通、能源等基础设施建设的现状及本届

珍珠节的筹备情况。岑鸿平在拜会时表示，北海将以最优惠的条件、最优质的服

务欢迎所有有意在北海投资的客商。戚以训、张楚生当即表示将通过对北海的进

一步了解，优先选择合作的投资项目。

在利源国际大酒店，李克、岑鸿平拜会了越南国家旅游总局、广宁省、海防

市、下龙市、头顿市、越中友好协会等 7 个代表团的团长。李克对越南客人说：

北海和越南地方之间有许多经贸往来和经贸合作，经济上有较强的互补性和较好

的合作前景，希望通过珍珠节的活动，我们彼此之间增进了解，加强合作。岑鸿

平说：中越两国是友好邻邦，山水相连，我们有很多合作机会，北海市和越南下

龙市即将开通的海上航线是我们合作的开端，希望今后加强合作，使北海与越南

各城市之间的经贸活动活跃起来。

越南中国友好协会副会长范如纲说：十分感谢北海市邀请我们参加珍珠节。

多年来，越中友协一直致力于发展越中友谊，与北海市也有一定的经贸往来，相

信通过这次珍珠节的活动，越南地方与北海市的经贸合作会有进一步加强。他预

祝第三届北海国际珍珠节圆满成功。

（邓敦良 林业霞）



李克与友好城市代表团座谈时表示

全力以赴 优化环境

岑鸿平与贵阳楚雄领导在友城协议书上签字

“作为大西南的重要出海通道，北海将全力以赴，优化自身的投资环境，为

全国各地尤其是西南老大哥提供优质服务。”10月 30 日上午，本届珍珠节的一项

重要活动——友好城市座谈会在香格里拉大饭店举行，市委书记李克在会上代表

全市人民，向来自各友好城市的客人表达了努力营造最佳投资环境的决心。

李克对这些来自全国的各地市州党政代表团到北海参加本届珍珠节表示衷

心感谢。他说，北海的发展离不开全国各地尤其是在座兄弟地市州的关心、支持

和帮助。北海从一个小城镇，短短几年时间发生巨大的变化，有了今天的规模，

很大程度上得益于在座各老大哥城市的帮助，对此，北海人民将永远铭记在心。

在谈到如何优化投资环境时，李克表示，在硬环境方面，要下大力抓好城市

建设，近年内财政的富余资金将主要用于城市建设。他说，北海的城市建设起步

晚，但可以做到起点高，完全有条件实现“不求大，但求美”的设想。他说，我

们决心用三到五年时间将北海建设成为花园式的海滨城市，以优美的环境吸引海

内外客商到北海投资。李克说，在软环境方面，我们将动真格，讲实效，除了出

台更优惠的引资政策以外，还要努力提高人的素质尤其要强化干部的素质，严格

要求各级领导干部做到“廉洁高效”，做不到这一点的将及时予以调整，对坑蒙

欺诈外来投资者的要严肃查处乃至绳之以法。今年北海就查处了一批坑害投资者

的害群之马，其中包括县处级干部。李克强调，惩治腐败分子是优化投资环境的

一个非常重要的方面，做好这方面的工作北海将赢得更多海内外投资者的信任。

市长岑鸿平在座谈会上致欢迎词。他重点介绍了北海的基本情况和近期动工

项目的概况，指出北海目前投资形势喜人，前景辉煌。

贵阳市、乐山市、呼和浩特市、辽阳市、湛江市、玉溪地区、楚雄彝族自治



州、昆明市、攀枝花市、凯里市、成都市、宁波市、台山市党政代表团出席了昨

天的座谈会。贵阳市代市长孙国强、乐山市副市长佘正华、呼和浩特市副市长陈

洪贵等在会上发了言。

在座谈会之前的缔结友好城市签字仪式上，贵阳市代市长孙国强、楚雄彝族

自治州副州长保明虎分别与我市市长岑鸿平在协议书上签了字。出席缔结仪式和

座谈会的还有张广田、任玉岭等北海市领导。

（梁绍标）

金仁寿邀请有关专家

为资产重组出谋划策

市委副书记、常务副市长金仁寿昨天下午约请 10 多位应邀前来参加珍珠节

的海内外工商、金融、财务、法律、证券等方面的专家在香格里拉就我市资产重

组项目进行了交流。

金仁寿首先就我市临海工业、运输业、海洋产业、旅游业等港口经济的几个

方面向来宾作了介绍。

洽谈会上，大家就利用资本市场集资，搞项目组合在国内或香港上市等思路

作了探讨，认为从资本市场吸收低成本资金，靠北海自身力量不够，目前有关金

融、证券、律师、会计等方面的专业人才及知识比较欠缺。如果北海公司能够在

香港上市，不但在融资方面见效益，而且对树立北海形象大有裨益。来宾建议把

北海旅游、珍珠、海产、华联 4 块效益较好的资产拿出来组合，在国内或香港上

市。来宾们还提出，招商引资必须做到有的放矢，要把北海推向世界，首先要掌

握有关国家、地区如东南亚、台湾、香港的工商各界人士名录，然后根据自身发

展的需求按名录直接传递信息给相关人士，收效会更大。

市经贸委、体改委、国有资产管理局有关领导参加了洽谈会。

（郭铭光）



万国权副主席昨日返京时“遗憾”地说：

“真想在北海多留几天！”

陈辉光李克岑鸿平等送行

昨日，专程莅临我市参加第三届国际珍珠节的全国政协副主席万国权返京之

前愉快地接受了本报记者的采访，他说广西应加快建设步伐，北海的发展前景广

阔。

万国权副主席说，这次为来北海参加国际珍珠节推掉了其他事务，若不是公

务繁忙，我还会在北海多留几天；以后，有机会还希望再到北海来。他说，作为

少数民族自治区，广西在脱贫致富方面已取得了很大成绩，自治区也有决心使仍

未解决温饱的数百万人口尽快脱贫。中央对少数民族地区的发展非常关心和支

持，广西要缩小与发达省市的差距，还应当加快建设步伐。北海作为全国 14 个

沿海开放城市之一，这几年尤其是小平同志南巡谈话后发展很快，速度并不比别

的城市慢。北海虽然在人口和城市规模上没有上海这些城市雄厚，但这里人口少，

资源丰富，有得天独厚的旅游环境和珍珠等地方特产，有自己独特的优势，发展

潜力很大。小有小的好处，小，表明潜力大、机遇多，外商投资的选择机会更多。

江泽民、李鹏等党和国家领导人都先后来过北海，这次第三届北海国际珍珠节，

自治区几套班子领导前来北海参加开幕式，说明中央和自治区对北海的发展期望

很大。他同时说，这次到北海，看到北海的领导班子精明强干，他相信，在中央、

自治区的正确领导和北海人民的努力下，北海一定会有更快的发展。

万国权副主席离开我市前往机场时，自治区政协主席陈辉光、市委书记李克、

市长岑鸿平、市政协主席宁铿、副市长任玉岭等在迎宾馆送行。

（杜柯璎）



岑鸿平与玉溪地区代表团会谈

互谅解结 共话发展

对于来我市参加第三届北海国际珍珠节的云南省玉溪地区代表团一行来说，

10月 30 日是一个特别高兴的日子。他们在参与北海开发中碰到的几个难题，在

与我市市长岑鸿平等领导磋商中拟定了满意的解决方案。

当天下午 4 时许，岑鸿平、任玉岭等市领导在迎宾馆 5 号楼会见了以行署专

员曾永德为团长的云南省玉溪地区代表团一行 9 人。双方在亲切友好的气氛中，

就玉溪地区代表团提出在参与我市开发中的历史遗留问题，认真进行了磋商，当

场拍板拟定了解决方案。

早在三四年前，云南省政府在北海购买了 200 亩开发用地，玉溪地区在云南

省政府的手中得到 50亩土地的使用权，并先后开始了商住楼、中玉大酒店等一、

二期工程的建设，但在转让中至今未得到独立的土地使用证。经过认真协商，定

出将这一复杂的历史遗留问题简化解决的方案。该地区代表团提出的关于中玉大

酒店的费用返还问题，也同样得到了满意的答复。

在交谈中，双方还就组织人员互访、建立两地信息网络、开通旅游专线、开

设珍珠专卖店等合作内容进行了磋商。

（卢元华）



珍珠节商品展销暨珠宝博览会隆重开幕

商品琳琅满目 珠宝溢彩流光

设在市水产市场的第三届北海国际珍珠节商品展销暨珠宝博览会，于 10 月

29 日上午 10 时许举行隆重的开幕仪式。会场上，醒狮奔腾，锣鼓震天，鞭炮齐

鸣，人们欢声笑语，充满了喜庆的气氛。

开幕式由副市长周广能主持，岑鸿平市长致开幕词。他说，本届国际珍珠节

商品展销暨珠宝博览会，是在香港顺利回归、中共十五大胜利闭幕的大好形势下

举办的。本次盛会，以“友谊、合作、交流、发展”为宗旨，以珍珠为媒介，坚

持“文化旅游搭台，经济商贸唱戏”的方针，举办名优特新产品展销、珠宝商品

交易、项目投资洽谈、南珠文化展览以及采珠示范表演活动。它们将有力地促进

北海与国内外的文化与旅游交流，扩大北海与国内外的经济合作和商贸往来。

出席仪式的自治区副主席张文学对本次商品展销暨珠宝博览会的召开表示

热烈的祝贺。他说，北海是南珠的故乡，历来以盛产粒大圆润、光泽晶莹的南珠

而闻名于世。北海市曾举办了两届国际珍珠节。提高了北海的知名度。这次商品

展销暨珠宝博览会，群贤毕至，高朋满座，希望北海和广西很好地把握这次向外

地学习的好机会，寻求合作交流，开拓全新商机，使北海和广西经济发展的步子

迈得更快。

日本森真珍珠式会社加工部课长户高盛广和世界珍珠协会主席何乃华在开

幕式上讲了话。

开幕式后，中外嘉宾参观了商品展销暨珠宝博览会。接着举行了商贸合同签

订仪式。市水产供销总公司与韩国东邦通商（株）、市水产开发集团公司与香港

海星行有限公司等 9 个合作项目当场签约，合同总金额达 7000 多万元人民币。

应邀参加这次商品展销暨珠宝博览会的中外客商共 400 多家，150 多名中央、

自治区各部门领导、中外嘉宾参加了开幕式。国家农业部总经济师、渔业局局长



卓友瞻，自治区人大常委会主任赵富林、原自治区领导韦纯束、李恩潮，市领导

包家德、任玉岭、刘仁斌等在主席台就座。

（封保华）



宝气珠光 琳琅满目

——珍珠节珠宝博览会展厅扫描

第三届北海国际珍珠节组委会商贸处处长、市政府副秘书长张远文对记者

说，商贸处展销工作是精心策划，周密部署的。到珠宝博览会展厅走一圈，就会

感到张远文所言不虚，这儿的布置高品位，上档次，使珍珠交易活动充满了浓郁

的珍珠文化气氛。

珠宝博览会展厅在中国珍珠城二、三楼布展，位于二楼的展厅面积不大，成

曲尺形，墙上贴满了精美的宣传南珠发展的图文。从头到尾细细品尝，即使不懂

南珠的人也会对南珠的渊源，古今状况有个较全面而印象深刻的了解。

沿墙张挂的宣传南珠的图文分为两大部分。一为今日南珠，另一部分包括南

珠传说、历代南珠名人、南珠史话、历代南珠开采大事记和古代采珠组画。今日

南珠介绍了珍珠幼苗的培育到插核、放养、剖珠等生产过程，有照片、有图表、

文字，把珍珠从自然生长到人工养殖介绍得一清二楚。更使人难以忘怀的是，展

厅入口处是中央、自治区领导和社会各界名人的题辞。周恩来总理的“把南珠生

产搞上去”和李鹏总理的“南珠之乡”题词，说明了国家领导人对南珠生产的重

视及对珠乡的关心。南珠传说中的“合浦珠还”、“苏东坡与珍珠酒”和历代南珠

名人，均图文并茂，画是中国国画，字幅为书法，有相当高的艺术水平，文字说

明言简意赅。如写汉朝的合浦太守费贻“为官清廉正直，惠化地方，卸任北去之

日，合浦百姓追挽至公馆、博白边界，后人称大廉山”，使人看后不仅了解南珠

历史及名人，还受了一次廉政爱民教育。

展厅中间部分有两件文物令人称奇，那是联盛水产责任有限公司的展览物，

一对是已成化石了的千年古巨贝壳，约有 100 多公斤重；另一对巨贝吞食小海螺

的痕迹清晰，贝壳内外比较新，内贝莹光润泽，约三四十公斤重，令人大开眼界。

（封保华）


